
少女智斗劫匪
找回被抢手机
本报讯

!

记者 张立 通讯员 李博!昨日早晨"政
通路与庆丰街交叉口附近某网吧内"两外地女孩手机
被抢"俩

"#

岁的姑娘佯装害怕"采取与劫匪的同伙机
智周旋的办法"先将其稳住"然后报警将劫匪抓获#

昨天早晨
$

时
%&

分许" 二七夜巡民警李伟川$

张战雨接
""&

指令% 在政通路与庆丰街交叉口附近
某网吧"一男子夺过自己的手机逃离"其同伙留守在
网吧内休息#两民警赶到现场把嫌疑男子陈某抓获#

俩女孩今年都
"#

岁"原阳县人"几天前到郑州
找姐姐玩"悄悄溜进网吧#早晨

'

时
'&

分许"在网吧
内"一男子蹭到她们身边要&交个朋友'"&我们坚决
不同意"他发现我有手机"就要用手机打电话#'宋某
说"她担心继续抗拒对方"他会做出过激行为"便把
手机借给他使用# 另一身穿黑白相间

(

恤衫男子拿
走手机离去#

两人接下来和陈某接触中" 尽量表现得十分惧
怕"且向他编造谎言说"一旦家人询问起手机咋不见
了"就向他们说不小心丢了#此刻"陈某听到这些话"

似乎觉得两女孩的确怕事不敢声张" 于是就尽情玩
游戏$聊天"累了便倒在沙发上休息一会# 两女孩趁
其不备溜出网吧报警#

!
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动态

今年
$&

岁的花甲老人王茂宇" 是一
个已经有

"#

年为别人介绍对象经验的
&男红娘'"到目前"他已成功为

%)#

对新
人牵线搭桥"在他这里登记的求偶人员达
到

)&&&

多人"却没收过一分钱#

昨天"记者来到位于郑飞小区的寻缘
俱乐部"这是他

*&&'

年组建的我市第一家
义务婚介机构#由于天气下雨"王茂宇正在
屋内整理着求婚者的登记记录"记者看到"

这些记录的编号已经排到了
+&&&

多"&去
掉一些无用的信息$ 一些已经成功结合的
人员"登记在册的目前尚有

)&&&

余人# '王
茂宇一边整理着登记本"一边对记者说#

当义务红娘缘自帮忙

&说起义务介绍婚姻"还要从
"#

年前
说起"'王茂宇沉思着说 "&

"++&

年 "一二
四厂成立了居委会" 我当时任居委会主
任"在当时那种环境"居民中的大事小事
我都要管# 让我感触最深的是"当时厂里
有一位职工"有两个女儿"都是本科毕业"

很有才干"但婚姻都不顺利"大女儿离婚
了"二女儿高不成低不就"

%&

多了还没有
成家"一家几口人天天为这两个女儿的婚
事发愁# 当时我心里那个急啊"就四处张
罗着给他们介绍对象"后来"介绍一位老

朋友的儿子给他的二女儿" 两人很谈得
来"不到

,

个月就领了证# 领证后二女儿
安心了"工作也踏实了"年底还被评上了
先进#这件事让我切实体会到婚姻是终身
大事这句话的含义"从那以后"我就开始
义务当起了红娘# '

这义务红娘"王茂宇一干就是
"#

年"

*&&'

年"他退休后"更是把全部精力投放
到这上面# 王茂宇说%&现在城市竞争激
烈"很多人因为工作耽误了最佳的择偶年
龄"等到工作顺心了"再找对象却又困难
了"这又反过来会影响他们的工作# 当时
社会上一些不法婚介所应运而生"许多黑
婚介还利用 (婚托 )骗人钱财 "我感到气
愤"但自己的力量却有限"该怎么办*如果
多一些退休人员来当(义务红娘)"形成一
个网络" 问题不就迎刃而解了吗+ '

*&&'

年年底"经周围朋友的提醒"王茂宇成立
了健康寻缘俱乐部"为让更多的人参加进
来"他同时成立了义务红娘联合会#

带出百名义务红娘

王茂宇开始向小区内退休的老头$老
太太们游说#每天早上

#

时"他准时起床"

拿着自己的名片"走街串户"向小区内的
一些住户发放# 功夫不负有心人"小区内

参加&健康寻缘俱乐部'的义务红娘人数
达百人" 并且

)&-

以上是离退休职工"他
们手中掌握的征婚者多是自己熟悉的人#

正在采访时" 桌上的电话响了起来"

原来是一位姓牛的姑娘父母打来的"他们
对王茂宇给牛姑娘介绍的小伙非常满意"

准备近期结婚"但他们一致决定"一定要
先请请王茂宇"以表示感谢#

&我只是起到一个牵线搭桥的作用"通
过定期举办大型交友活动" 给那些征婚者
提供见面的机会"在大型交友活动中"我们
还专门请来一些心理专家$法律专家"为征
婚者讲解婚姻的心理技巧" 这些专家听说
我是义务为大家介绍对象" 也都很爽快地
同意义务来为大家讲授知识#'王茂宇举着
厚厚的征婚登记簿说%&现在健康寻缘俱乐
部越办越红火了" 每个月基本都有

*&&

多
人参加我举办的义务相亲大会" 少则

*%&

多人"多时达到
*)&

多人# '

王茂宇还进行义务红娘培训工作 %

&我培训义务红娘有三个原则" 一是帮助
那些需要帮助的人"二是帮助那些品德好
心肠好的人"三是不要帮到底"牵上线搭
上桥就行了"现在郑州最少有

'

家义务红
娘机构都是我这里培养出来的人# '

!

本报记者 靳 刚 文
.

图

受伤信鸽!恋旧情"

伤好不舍离开!家"

本报讯 ,记者 高凯 通讯员 罗中正 文
.

图!一
只信鸽雨中受伤迷路"巡防队员对其进行救治"伤好
后"信鸽错把巡防队办公室当成&家园'#每次巡防队
员将它放飞"信鸽都会飞回来#

$

月
*+

日"丰产路巡防队员巡逻到姚砦路时"看
到一只黑灰色的鸽子在路上一瘸一瘸地往前走"鸽
子的左脚脖上绑着一个粉红色的塑料环" 上面打着
/01*&&#2"$&**$&&

的编号" 确认这是一只受伤信
鸽# 巡防队员就把信鸽抱到巡防队办公室进行救治#

经过两天的悉心照料"信鸽已经能飞起来"巡防
队员就把信鸽放飞"可每次信鸽都会自己飞回来#

昨日上午"记者和巡防队员爬上一栋
"&

层高楼
将信鸽放飞"但没过多长时间"信鸽又飞了回来# 无
奈之下"只好将信鸽重新带回巡防队办公室#

河南赛鸽协会的工作人员刘磊介绍" 信鸽在雨
中受伤落地时"可能是头部着地过重"以至于失去对
方向的敏感性"不能返回自己的出发地#从信鸽的编
码来看"这是一只

*&&#

年长成的郑州小信鸽"小信
鸽可能把巡防队员当成了主人"以至于频频飞回#

信鸽的主人"你在哪儿* 看到文章后"可以和本
报联系"领回自己的爱鸽#

昔日垃圾场 变成健身园
本报讯 ,记者 李瑞蕊 通讯员 薛建州

文
.

图!看到眼前的健身园"谁能想象在一个
月前它还是一片垃圾场*昨日"建新南街社区
里"簇新的健身器材吸引了许多居民#

在二七区建新南街社区内" 有一片郑大
一附院$ 郑大护理学院和中州煤机厂三单位
相邻的地段"面积

'&&

平方米"长期以来私搭
乱建"满地杂物#由于地界不清"责任不明确"

成了典型的&三不管地带'#每次下雨"这里的
垃圾堆被雨水冲得污水乱流" 附近居民深受
其害#一个月前"趁着郑大护理学院盖楼施工
的机会"社区党支部多次找到三方单位领导"

协调三方坐在一起"弄清地界归属"分清管理
责任"最后统一意见开始施工#经过半个多月
的路面硬化$绿化整治工程"这片垃圾场彻底
换了新颜# 社区又申请在这里安装了健身器
材"昔日居民避犹不及的垃圾场"如今成了居
民休闲娱乐的好去处#

! !" "#$%&'(

!"#$%&'()*+,- ./01234,56789:

本报讯 ,记者 王书栋 通讯员 宋宏建

李海红!&孩子不仅可正常接种疫苗"而且还
为我们全部免费--真是太感谢了# '昨日
上午"来自四川的农民工赵小喜带着

,

岁的
儿子来到惠济区卫生局"对该区开展的为农
民工送健康的&绿色工棚'行动表示感谢#目
前" 惠济区已有

*&&&

余名农民工接受了卫
生健康培训"并为

%&&

余名农民工子女进行
免费疫苗接种#

惠济区是一个用工大区" 在用工高峰
期" 有近

*&

万农民工在这里挥洒汗水# 农
民工在这里生活$ 工作的同时" 其身心健
康问题也不容忽视" 饮食卫生$ 流行病预
防 $ 子女疫苗接种等成了农民工兄弟的
&烦心事'#

为了给辖区广大农民工兄弟提供一个
健康的工作场所" 今年

,

月初" 惠济区卫
生局在辖区内开展了给农民工兄弟送健康

的 &绿色工棚' 行动" 由区卫生局疾病预
防控制中心组成一支卫生宣传管理队伍 "

进入每一个工地" 开展卫生防病宣传和健
康教育" 组织农民工健康检查" 全面落实
农民工疾病预防控制措施# 针对农民工流
动性较强这一特性 " 工作人员对呼吸道 $

肠道" 尤其是艾滋病$ 结核病等重大传染
病进行监测" 做到早发现" 早治疗" 同时
加强农民工食堂和农民工聚集地餐馆单位

的管理和监督" 提高农民工卫生知识和个
人健康习惯# 他们还为农民工子女提供免
费疫苗接种 " 开通健康免费热线电话
$%#**$,+

" 倾听农民工有关健康方面的问
题#

截至目前" 辖区内已有
*&&&

余名农民
工接受了卫生人员的健康培训"

%&&

余名农
民工子女完成了疫苗接种#整个&绿色工棚'

工作将持续到年底结束#

二七区创新发展论坛开讲
本报讯 ,记者 安群英 通讯员 阚安生

王天朗!一种采百家之长$集群众智慧的创新
发展论坛

#

月
,

日在二七区开办#

如何实现郑州市跨越式发展" 二七区委
在学习调研基础上" 决定集全区干部群众智
慧"集思广益"找差距出点子"为跨越式发展
出谋划策#经过紧张筹备"

#

月
,

日"二七创新
论坛以书面形式正式与全区干部职工见面#

二七创新发展论坛的开办为全区广大干
群提供了一个启发创新思维$交流创新经验$

展示创新成果的舞台# 论坛共设有十多个专
栏"分别为&视点'$&瞭望窗口'$&观点'$&调
研.思考'$&前瞻.探索'$&难题解析'$&重要
言论'$&交流'$&新点子'$&资料小札' 等话
题" 还将结合工作实际探讨解决跨越式发展
中的一系列重大问题的思路和措施#

!"#$%&'()*

上街区两类农户获资助
本报讯 ,记者 陈亚洲 通讯员 穆文涛

蒋雄伟!今年高考结束后"上街区考入大学的
农村领取独生子女证家庭和政策内双女绝育
家庭子女"可获得&助学奖励金'#

上街区
*&&'

年出台了&两户'子女上大
学一次性发放助学金的政策" 今年上街区计
生委连续三年将这项惠民政策落实到辖区
&两户'家庭# 据了解"上街区对

*&&#

年被国
家全日制大专以上院校录取的&两户'家庭的
子女"一次性发放奖励金

*&&

元"被全日制本
科院校录取的"一次性发放奖励金

'&&

元"特
困独生子女家庭可给予特殊照顾#

+, !""-./0123

十八里河学生将有新校舍
本报讯 ,记者 刘招 通讯员 杜红霞!近

日"十八里河镇政府投资
'&&

万元"将管城一
中和二中合并"建成一所高标准的初中"预计
明年

*

月份可投入使用#

据十八里河镇有关负责人介绍" 管城一
中和二中建于多年前"现在不但校舍破旧"一
些落后的教学设施也难以完成现代化的教
育#为此区$镇两级筹措

'&&

万元资金对这两
所学校进行改造$扩建#目前一期工程正在紧
张筹备中"预计年底竣工"明年

*

月份投入使
用# 建成后"两个学校将合并为一个学校"并
由原来的

%*

个班扩建为
%$

个班#

为让辖区贫困 !低

保人群切实地感受到

来自社会的温暖 "二七

区从今年开始"每年拿

出
!""

多万元为辖区

低保户! 农村
%"

岁以

上老人免费体检# 图为

二七区人民医院正在

为低保人员进行白内

障检查$

本报记者 汪 辉

汪静文 摄
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!岁女孩走失
警民齐力找回
本报讯,记者 张立 宋晔!昨日晚上"南关街与城

南路交叉口附近" 一名
'

岁的女孩不幸与家人走失"

后经民警与市民的帮助"终将小女孩送还家人怀抱#

#

月
*

日晚上
+

时许"一名女童找不到家了"在
郑州市南关街与城南路交叉口附近转来转去" 被乘
凉的市民发现"并及时报警#管城夜巡

,

号民警王亚
伟$安彦伟接到

""&

指令后"迅速赶到现场#

经了解"小女孩叫贾洋,化名!"才
'

岁"家在长
葛县古桥乡" 当天下午随奶奶来到住在熊儿河附近
的姑姑家玩#吃过晚饭后"她跟随姑姑

)

岁的儿子刘
奇,化名!来到熊儿河边玩耍# 刘奇跑到草丛里去捉
蚂蚱"她便一个人沿着河边玩耍# 走着走着"一回头
发现刘奇不见了"又找不到回去的路了#

了解情况后"民警带着小女孩返回熊儿河边"希
望能遇到小女孩的亲人# 晚上

+

时
%&

分左右"正在
帮助小女孩寻找亲人的民警" 碰巧遇到了小女孩的
姑父"经核实"民警将小贾洋安全送到他们怀里# 民
警王亚伟说"现在正值夏季"出来乘凉的越来越多"

家长一定要照管好自己的孩子#

特色经济看发展

小村鲜鱼!游"上 "省餐桌
!

本报记者 王书栋 通讯员 娄 涛 连敬春 文
.

图

&户户有鱼塘"家家产鲜鱼# '昨
日"记者来到了惠济区花园口镇石桥
村#这个村被河南省定为无公害养殖
基地 "

%&&&

亩鱼塘年产鲜鱼
$&&

万
公斤"而这些鱼儿全&游'到了陕西$

山西$河北和山东的市场里"一年为
小村换来了半个亿的进账#

石桥村位于惠济区最东边"北临
黄河"全村

$

个村民组"

")*&

人"

+#-

的农户长期从事水产养殖业"拥有养
殖水面

%&&&

亩左右" 人均达到
"2$

亩"也是我市的水产养殖基地之一#

石桥村的村民们说" 他们村养
殖的都是纯种的黄河鲤鱼"这些黄河

鲜鱼专销陕西$山西$河北和山东"销
路非常好"有时候还不到年底"就会
有大量鱼商鱼贩从这四省来到石桥
村"直接和村民进行交易#

昨日中午"一场大雨把石桥村淋
成了一个&水世界'#在村东头"记者和
村民张庆妞在鱼塘旁的棚子里聊了
起来#

&俺家
#

亩鱼塘"年产鲜鱼
%

万
斤"全部被河北$山东$陕西和山西的
客户给订购走了# ' 老张今年

$&

多
岁"养鱼经验一大串"望着外面的大
雨"老张说"&现在不怕了"现在有了
增氧机"还增加了柴油发电机#过去"

我们养鱼户就怕阴雨天" 水里缺氧"

鱼儿不吃食"还容易翻池# '说起鱼塘
年收入"老张扳着指头为记者算了一
笔账 %如果每斤按

,2'

元计算 "一年
我也有十几万元的收入"去掉各种成
本也能落个

,

万块钱左右#

随着石桥村的鱼儿经济大发展"

也带动了相关产业的发展# 近年来"

在区$ 镇的引导下" 石桥村又组建
了

"+

家养殖饲料厂" 为渔民提供优
质鱼料 " 并为农民提供鱼病防治 $

拉网$ 活鱼运销等服务" 使农户从
粗放养殖到集约经营" 养鱼业迅速
壮大#


